
 

第39期第8回理事会議事録 

 

日 時：2017年1月30日（月）13時30分～18時40分 

会 場：ちよだプラットフォームスクウェア 会議

室402（東京都千代田区） 

出席理事：岩崎俊樹，瀬上哲秀，榎本 剛，近藤 豊，

佐藤 薫*，佐藤正樹，塩谷雅人，高薮 出，

仲江川敏之，中村 尚，平松信昭，廣岡俊

彦*，藤部文昭，山田和孝，余田成男**，渡

部雅浩，以上16名 

Web会議システムを通じた出席理事：竹見哲也*，堀

之内武，以上2名 

    *：議題３の途中から欠席 

    **：議題３の途中から出席 

（理事現在数20名） 

出席監事：鈴木 靖，以上1名 

その他の出席者：下道，渡辺，志村（事務局） 

議 題 

１．第39期第7回理事会議事録の確認 

２．会員の新規加入等について 

新入会18，退会75を全会一致で承認した．2017

年1月23日現在，会員数3,419名で個人会員は3,176

名． 

３．各委員会からの報告（業：業務執行理事） 

庶務（業）…以下の報告があった． 

1）転載許可 

①申請者：帝国書院  

転載元：第 3図(a),坪木和久他,2000：台風

9918号外縁部で発生した 1999年 9月 24日の

東海地方の竜巻とメソサイクロン,天気,47

巻 11号,777-783 

転載先：「わかる！取り組む！災害と防災」

全 5巻のうち、第 5巻「土砂災害・竜巻・豪

雪」、2017年 2月、帝国書院発行予定 

2）後援名義等使用依頼受付 

 なし 

3）その他 

 ①内閣府公益認定等委員会による立入検査が1

月23日に実施された。 

 ②学会誌などの複製に関わる権利委託を受け許

諾を行っている学術著作権協会より、契約自

体は自動更新のため問題なく運用されている

が、当初の契約日より一定の年数を経たので、

契約書の更新の依頼があった。 

会計（業）…以下の報告があった． 

・2016年12月分の収支及び現預金検査報告． 

・2017年度支部活動強化計画について報告． 

企画調整（業）…以下の報告があった． 

・第39期第1回支部長会議の議論を受け，秋季

大会の運営方針及び会員数減少への対応策に

ついて検討した． 

・第39期評議員会の準備状況について報告． 

講演企画…以下の報告があった． 

・春季大会のホームページ，春季大会の受付

について．受付延期と決済システム不具合に

ついての報告． 

・大会告示の内容について確認した． 

天気…Vol.64 No.1（2017年1月号）の掲載記事と， 

Vol.64 No.2,3（2017年2,3月号）の予定記事

の報告． 

気象集誌…以下の報告があった． 

・2016年気象集誌論文賞の報告． 

・冊子体を廃止した場合のB,C会員への対応及

びアンケートについて検討を行った． 

・気象集誌がOpen Access Journalの条件を満

たしていないとの指摘を受け，必要な対応の

検討を行った． 

SOLA…2016年SOLA論文賞の報告． 

各賞…学会賞，藤原賞及び岸保・立平賞の候補者

の推薦について，各賞の候補者推薦委員会よ

り候補者が提示され，推薦理由について確認

を行った.今後，全理事の投票を経て受賞者



 

を決定する． 

教育と普及…以下の報告があった． 

・1月8日に開催した気象教育懇談会の報告 

・気象予報士CPD運営委員会及び教育と普及

委員会開催予定の報告． 

・各支部の気象サイエンスカフェ開催予定に

ついての報告． 

電子情報…学会メーリングリストを再作成した

ことが報告された．配信は承認制で投稿は学

会からのお知らせに限定する． 

人材育成・男女共同参画…大会において優秀な発

表を行った学生を対象とした顕彰を検討し

ており，エントリー及び審査の方法について

議論を行った． 

４．風に関するシンポジウムの次回以降に関する打

合せについて 

日本風工学会から，次回以降のシンポジウムに

関する意見交換への協力依頼があった。意見交換

には藤部理事が出席予定． 

 

平成28年2月21日 

公益社団法人日本気象学会 

理事長 岩崎 俊樹 

監事  鈴木  靖 

 

 


